

## INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO

09-01-26

El IECM presentó un estudio que concluye que el Sistema Electrónico por Internet (SEI) es viable para implementarse como modalidad digital en la Elección de COPACO 2026 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2026-2027. Este sistema, que fortalecerá el acceso al voto de grupos prioritarios, ofrece ventajas como la reducción del uso de papel, la eliminación de errores humanos en el escrutinio y la obtención más rápida de resultados. El SEI cuenta con medidas de seguridad como técnicas biométricas y es auditabile en todas sus etapas, garantizando principios de certeza e imparcialidad.

[La Crónica de Hoy Online , El Sol de México Online , Hoja de Ruta Online](#)

Aún sin ser analizada en el Congreso capitalino está la iniciativa dirigida a reformar la Ley Orgánica de las Alcaldías de la Ciudad de México, dirigida a evitar el desvío y la resignación discrecional de recursos del **presupuesto participativo** a proyectos no propuestos, para asegurar el carácter vinculante de los resultados de las consultas ciudadanas sobre el mismo que son responsabilidad de llevar a cabo por el **Instituto Electoral local**. Son las demarcaciones territoriales las que ejercen el dinero de dicho presupuesto, en torno al que persisten deficiencias operativas que han debilitado su efectividad, en proyectos ganadores que llega a desviarse al etiquetarlos para obras que no resultaron ganadores, lo que se quiere evitar, así como el hecho de que el gobierno capitalino dé instrucciones o recomendaciones de cómo gastarlo. [La Prensa \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** impulsa mecanismos de comunicación efectivos entre la ciudadanía, las Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO), las alcaldías y el organismo autónomo, con el objetivo de promover la participación ciudadana en la capital del país.

[Hoja de Ruta Online](#)

## REFORMA ELECTORAL

Leonardo Valdés Zurita, exconsejero presidente del entonces Instituto Federal Electoral, ahora INE, dijo en entrevista que desde mediados del año pasado un grupo de ex consejeros electorales que participan en el proyecto de Somos México, estaban trabajando en una propuesta de reforma político-electoral alternativa, diferente a la que suponen va a presentar la presidenta de la República. (...) Dijo que están preocupados de que la reforma que se ha anunciado sea una reforma regresiva, una reforma que lesione a las instituciones democráticas y que, por ejemplo, termine con el servicio profesional electoral del INE, que viene desde el IFE. (...) dijo que es importante defender la

institucionalidad democrática porque ellos ven que hay deseos de apropiarse de las autoridades electorales por parte de un partido, de una coalición de partidos que hoy están en el gobierno.

#### Milenio Noticias del Mediodía

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, advirtió que la reforma electoral que prepara la presidenta Sheinbaum será un golpe de Estado. Así lo dijo: "Desde aquí, desde las cámaras, Morena está preparando un golpe de Estado, un golpe autoritario". [Noticias MVS \(Vespertino\)](#)

En una carta firmada por 75 representantes demócratas de la Cámara en Estados Unidos, dirigida a Marco Rubio, el secretario de Estado, le piden que no se le vaya a ocurrir al gobierno de Trump intervenir militarmente en México. (...) Dicen que sin duda México enfrenta desafíos políticos y del Estado de Derecho que amenazan su progreso. Se refiere a la reforma electoral y a la reforma judicial. No obstante, dicen los demócratas, con los renovados esfuerzos del gobierno de la presidenta Sheinbaum, México ha fortalecido la inteligencia para combatir al crimen organizado. [López-Dóriga](#)

#### Milenio Noticias del Mediodía

INE

---

Joaquín López Dóriga, comentó un libro de Ciro Murayama: "El futuro que se escapa, neoliberalismo y populismo en México del siglo XXI". Ciro Murayama fue consejero del INE y propone en este libro un corte de caja para el pasado, para lo que se ha vivido en México, "El futuro que se escapa". [López-Dóriga](#)

CDMX

---

El Zócalo alberga a partir de este viernes y hasta el 8 de febrero un peculiar jardín, con Nopalera en el corazón, exposición al aire libre en la que 200 artistas y colectivos intervinieron igual número de reproducciones de esas cactáceas como un acto "de contemplación, resistencia y memoria viva".

La muestra fue inaugurada por la jefa de Gobierno Clara Brugada, en la Plaza de la Constitución, desde donde subrayó que con esta iniciativa se honra y rinde homenaje al nopal, "símbolo de nuestra identidad e historia". [La Jornada \(sitio\)](#)